

**B. TRIBUNAL ELECTORAL  
DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

2024-08-19

## Instalan mesa de transición en la Cuauhtémoc; esperan decisión del TECDMX

Autor: Laura Gómez Flores

Género: Nota Informativa

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/08/19/capital/instalan-mesa-de-transicion-en-la-cuauhtemoc-esperan-decision-del-tecdmx-9773>

Ciudad de México. Al concluir el plazo establecido, quedó instalada la mesa de transición en la Alcaldía Cuauhtémoc e iniciaron los trabajos formales para el cambio de gobierno con la presentación de los equipos formales, en espera de que el Tribunal Electoral de la Ciudad de México resuelva la impugnación presentada por la candidata de Morena, por una presunta violencia política de género, informó la alcaldesa electa, Alessandra Rojo de la Vega.

Tras un recorrido por las distintas áreas que conforman la Alcaldía, acompañada del alcalde en funciones Raúl Ortega García, y sus respectivos equipos, explicó que el objetivo es llevar a cabo una transición coordinada, transparente y responsable.

Ello, argumentó, después de una jornada electoral "sumamente violenta y abusiva que vivimos, presentando más de 170 denuncias, y que el día de la elecciones nos llevó a enfrentarnos a la fuerza del Estado, la cual no ha concluido, pues seguimos en esta lucha desde hace más de 75 días".

Hoy, "yo tengo mi constancia que me acredita como alcaldesa selecta, aunque no les guste a quienes no saben perder y el verdadero reto no es frenar este intento de fraude electoral, sino cambiarle la vida a la gente y hacer el mejor gobierno que ha tenido la historia de Cuauhtémoc", afirmó.

Confió en que, como ha sucedido con las tres impugnaciones anteriores, para anular la elección y donde "ganamos la batalla legal, volvamos a lograrlo, porque no hay argumentos, aunque estamos seguros que el Tribunal Electoral la va a anular".

Hemos visto, dijo, "todas las ilegalidades e irregularidades en que ha incurrido, y el comportamiento de Armando Ambriz que es muy cercano a la familia que perdió aquí en la Cuauhtémoc", afirmó.

La alcaldesa electa informó que, de concretarse, "nos iremos a defender a la Sala Regional, que seguramente, como ha sucedido en el pasado, nos dará la razón y mantendrá el triunfo de Rojo de La Vega, el triunfo de la gente, que es por quien seguimos esta lucha, la cual puede durar hasta el 30 de septiembre, un día antes de tomar protesta".

2024-08-19

## Inicia transición en Cuauhtémoc; aún se espera decisión del Tribunal Electoral

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://politica.expansion.mx/cdmx/2024/08/19/inicia-transicion-en-cuauhtemoc-aun-se-espera-decision-del-tribunal-electoral>

Este lunes 19 de agosto inició formalmente la transición del gobierno en Cuauhtémoc. Raúl Ortega García, alcalde de Cuauhtémoc, y Alessandra Rojo de la Vega, alcaldesa electa, instalaron la Comisión de Transición del Gobierno en esa demarcación.

La reunión protocolaria se realizó en el Salón de Cabildos, donde Ortega García adelantó que se harán mesas de trabajo para que la transición se realice de forma ordenada.

"Hoy empezó formalmente la transición del gobierno en Cuauhtémoc. Agradezco la buena voluntad y transparencia que muestran el alcalde y su equipo. Por el bien de la gente recibir un buen diagnóstico es fundamental para dar los mejores resultados", escribió Rojo de la Vega en X.

Aunque ya inició formalmente la transición del gobierno en Cuauhtémoc, aún se espera que el Tribunal Electoral de la Ciudad de México resuelva la impugnación presentada por "Caty" Monreal, candidata de Morena, quien denunció a Rojo de la Vega por presunta violencia política de género.

Este domingo 18 de agosto, la alcaldesa electa encabezó una manifestación a su favor en la Glorieta de la Diana Cazadora, donde advirtió que se espera que la elección en la alcaldía sea anulada por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México, bajo el argumento de violencia política de género.

Advirtió que, de ser así, impugnará la decisión ante la Sala Regional e incluso en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

"Nos vamos a defender en la Sala Regional, que ya varias veces les han corregido la plana a esos incompetentes", señaló ante unos 150 simpatizantes alrededor de las 11:00 horas.

Con información de Shelma Navarrete

## EN FECHA LÍMITE Y TRAS DEMORA DE R. ORTEGA

# Instalan transición en alcaldía Cuauhtémoc

DANIEL ESCOBAR  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.** - Después de una larga espera, este lunes 19 de agosto se instaló la mesa de transición entre el gobierno saliente de Raúl Ortega, y el entrante de Alessandra Rojo de la Vega en la alcaldía Cuauhtémoc; lo anterior en medio de tensiones políticas por no saber si se confirmará o no la elección que ganó frente a Catalina Monreal, hija del aún senador, Ricardo Monreal.

En la fecha límite y luego de hace una semana que Rojo de la Vega alertó que no había podido instalar esta mesa, porque el todavía alcalde le puso como pretexto tener supuestos problemas de salud, pero sí se presentaron los equipos de transición.

Dicho escenario llevó a la que fue abanderada por el PAN-PRI-PRD, a encabezar una movilización el pasado domingo 18 de agosto, en la fuente de la Diana Cazadora, donde anunció que magistrados del Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECM) alistan anular su victoria, orquestados por Ricardo Monreal, padre de su derrotada.

Alessandra Rojo de la Vega se desmarcó de los partidos que la apoyaron, a pesar de que en fechas recientes presumió haber tenido mesas de trabajo con los dirigentes locales del PAN y PRI, Andrés Atayde e Israel Betanzos.

“El cambio era necesario, les pedimos que vieran más allá de los partidos, que se enfocaran en las personas, (...)”, exclamó.

### INSEGURA



· No sabe si se confirmará o no la elección que ganó frente a Catalina Monreal



· En medio de tensiones políticas



# Instalan en Cuauhtémoc comisión de transición, a la espera de fallo de TECM

**LAURA GÓMEZ FLORES**

El alcalde Raúl Ortega y la alcaldesa electa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, instalaron ayer la comisión de transición de gobierno, a fin de realizar el traspaso de poder de manera organizada, transparente y calendarizada.

Tras la reunión que tuvieron en el Salón de Cabildos y un recorrido por las diferentes áreas de la alcaldía, Rojo de la Vega señaló que está pendiente la resolución del Tribunal Electoral de la Ciudad de México respecto de una cuarta impugnación en su contra.

La candidata de Morena “intenta utilizar la figura de violencia política de género para anular la elección, y creemos que el tribunal lo hará porque hemos visto todas las ilegalidades e irregularidades en que ha incurrido”, señaló.

Con el apoyo del magistrado Armando Ambriz, “muy cercano a la familia que perdió aquí en la Cuauhtémoc, buscarán dejarnos fuera, pero nos defenderemos nuevamente ante la sala regional (del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación), que como en las tres ocasiones anteriores, nos dará la razón”, confió.

A más de 75 días de concluir la elección, lamentó: “seguimos en lucha, pero vamos a ganar la batalla legal y trabajaremos más allá de colores partidistas por los vecinos, a fin de hacer el mejor gobierno que ha tenido en la historia” de esta demarcación territorial.

## Litis podría alargarse

Hoy “tengo la constancia que me acredita como alcaldesa electa, aunque no les guste a quienes no saben perder, y llevaremos a cabo el proceso de transición en espera del resultado del tribunal y de promover nuestra defensa, lo cual puede durar hasta el 30 de septiembre, un día antes de rendir protesta”, dijo.

Por medio de mesas de trabajo se mostrará al nuevo equipo el estado en que están los recursos humanos, materiales y financieros, y los programas, presupuestos, inmuebles, obras públicas, adquisiciones, auditorías y asuntos en trámite, precisó Raúl Ortega.

El alcalde señaló que se trabajará en armonía para que el nuevo gobierno, que estará en funciones para el trienio 2024-2027, cuente con los elementos necesarios que den seguridad y certeza jurídica a los ciudadanos.



# ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA ADVIERTE QUE EL TRIBUNAL ELECTORAL PREVÉ ANULAR LA ELECCIÓN EN CUAUHTÉMOC

**A**PRO.- Alessandra Rojo de la Vega, Alcaldesa Electa en Cuauhtémoc, realizó una protesta en Paseo de la Reforma durante la cual afirmó que el Tribunal Electoral de la Ciudad de México prevé anular la elección en la que resultó ganadora para favorecer a Katy Monreal, contrincante más cercana en el resultado de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Durante el mitin realizado en la Glorieta de la Diana, la panista advirtió que buscará defenderse ante todas las instancias posibles.

No nos queda ninguna duda de que sus compadres criminales del tribunal local electoral de la Ciudad de México van a anular la elección aquí en la ciudad para hacerles favores a esos corruptos", acusó.

"Aunque nos las anulen sus compadres criminales nos vamos a defender en la sala regional que ya varias veces les han corregido las planas a esos incompetentes, necesitamos estar más fuertes y unidos que nunca hemos ganado cada batalla legal y estamos listos para seguir luchando". Los asistentes apoyaron a Rojo de la Vega gritando que la anulación de la elección "no va a pasar". "Cuauhtémoc ya votó y Ale ya ganó, Cuauhtémoc ya votó y Ale ya ganó", vitorearon.

Rojo de la Vega indicó que a 76 días de su triunfo no se quiere reconocer que ganó y se comprometió a velar por el voto ciudadano afirmando que es "sagrado y debe respetarse".

Por ello, lanzó un llamado a los gobiernos entrantes, local y federal, para trabajar en conjunto y por el bien de la ciudadanía.

"Decidan si están con la democracia o están con la corrupción ¿van a permitir que los corruptos nepotistas se roben elecciones? Yo por mi parte desde aquí les digo tengo el compromiso de trabajar para la gente.

Las campañas ya acabaron y tenemos que construir para que el país y la alcaldía sea el lugar que soñamos", dijo. "Necesitamos paz política, paz social y paz ciudadana".

Agregó que está lista para seguir luchando para defender su triunfo, reprochó que desde las filas de Morena se afirme que ella orquestó el ataque que sufrió durante la campaña electoral y calificó como violencia política de género el intento de anular la elección en la demarcación para darle el triunfo a Katy Monreal, hija del senador Ricardo Monreal.

## VIOLENCIA DE GÉNERO ENTRE MUJERES

La alcaldesa electa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, advirtió que su excontrincante de Morena, Catalina Monreal, pretende utilizar la figura de violencia de género para anular el triunfo que obtuvo en el proceso electoral del pasado 2 de junio.

En conferencia desde las instalaciones del Instituto Nacional Electoral (INE), la aliancista compartió que fue acusada de ejercer contra Monreal el tipo de violencia mencionada, por lo que el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) sesionará el próximo 30 de agosto, entonces dijo: "Les podría apostar a que van a anular la elección". Según declaró, no existe asidero legal, sustancia jurídica ni fundamentos en la acusación que le dirigió Monreal, por lo que considera que es solo una "componenda política para arrebatarle la demarcación". Una vez más, Rojo de la Vega acusó al presidente de dicho Tribunal, Armando Ambríz, así como al magistrado Osiris Vázquez, de intentar anular su victoria al favorecer las impugnaciones promovidas por Morena, debido a un compadrazgo con el padre de su excontrincante, Ricardo Monreal, actual líder de Morena en el Senado de la República y próximo coordinador del partido oficial en la Cámara de Diputados.

## RESPUESTA DE MONREAL

Poco después de la conferencia que ofreció la opositora, Catalina Monreal publicó en sus redes sociales un video en el que acusa a su rival de "tergiversar" la información:

"No hay ningún plan en tu contra, lo que hay es la ley que construimos las activistas, las feministas y las mujeres de todos los partidos políticos.

Claro que deberías estar en el Registro de Agresoras porque has ejercido Violencia Política en mi contra". La morenista enfatizó que dicha violencia es una causal para anular los resultados en la elección.

Además, en un boletín, soltó contra Rojo de la Vega otra acusación, ahora por ejercer violencia en forma gaslighting: "Esta táctica de agresión es una que las feministas y las personas que lidian con violencia de género han llamado "gaslighting" y es una de las preferidas de quienes cometen abuso". "Continúa recurriendo a la violencia de género, pues pretende minimizar y evadir todas las ocasiones que la violentó e invisibilizó y están documentadas antes, durante y después del proceso electoral", agregó.





Foto: X / @AlessandraRdlv



2024-08-19

## Advierte que el Tribunal Electoral prevé anular la elección en Cuauhtémoc

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.binoticias.com/nacional/advierte-que-el-tribunal-electoral-preve-anular-la-eleccion-en-cuauhtemoc>

Alessandra Rojo de la Vega, Alcaldesa Electa en Cuauhtémoc, realizó una protesta en Paseo de la Reforma durante la cual afirmó que el Tribunal Electoral de la Ciudad de México prevé anular la elección en la que resultó ganadora para favorecer a Caty Monreal, contrincante más cercana en el resultado de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Durante el mitin realizado en la Glorieta de la Diana, la panista advirtió que buscará defenderse ante todas las instancias posibles.

"Aunque nos las anulen sus compadres criminales nos vamos a defender en la sala regional que ya varias veces les han corregido las planas a esos incompetentes, necesitamos estar más fuertes y unidos que nunca hemos ganado cada batalla legal y estamos listos para seguir luchando".

Los asistentes apoyaron a Rojo de la Vega gritando que la anulación de la elección "no va a pasar". "Cuauhtémoc ya votó y Ale ya ganó, Cuauhtémoc ya votó y Ale ya ganó", vitorearon.

Rojo de la Vega indicó que a 76 días de su triunfo no se quiere reconocer que ganó y se comprometió a velar por el voto ciudadano afirmando que es "sagrado y debe respetarse". Por ello, lanzó un llamado a los gobiernos entrantes, local y federal, para trabajar en conjunto y por el bien de la ciudadanía.

"Decidan si están con la democracia o están con la corrupción ¿van a permitir que los corruptos nepotistas se roben elecciones? Yo por mi parte desde aquí les digo tengo el compromiso de trabajar para la gente. Las campañas ya acabaron y tenemos que construir para que el país y la alcaldía sea el lugar que soñamos", dijo. "Necesitamos paz política, paz social y paz ciudadana".

Agregó que está lista para seguir luchando para defender su triunfo, reprocha que desde las filas de Morena se afirme que ella orquestó el ataque que sufrió durante la campaña electoral y calificó como violencia política de género el intento de anular la elección en la demarcación para darle el triunfo a Caty Monreal, hija del senador Ricardo Monreal.

—  
Sigue a BI Noticias en Facebook, Instagram, WhatsApp, X, TikTok y YouTube. Mantente informado de lo más importante en tiempo real y de manera directa.

2024-08-19

## La Cuauhtémoc... ¿igual que Zacatecas?

Autor: Alejandro Lelo de Larrea

Género: Columna

<https://elindependiente.mx/cdmx/2024/08/19/la-cuauhtemoc-igual-que-zacatecas/>

El escenario de la elección para la Presidencia Municipal de Zacatecas esboza cómo puede venir en el caso de la Alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México: las instancias superiores revertirían las decisiones de primera instancia, controladas por el grupo político que encabeza el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal.

El sábado, la Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el resolutivo del Tribunal Electoral de Zacatecas (TEZ), que había anulado los comicios para ese municipio, donde el ganador fue el aliancista Miguel Varela, frente al candidato de Morena (y del gobernador David Monreal, cuyo jefe político es su hermano Ricardo), Jorge Miranda Casto, quien iba por la reelección.

La Sala Regional le dio un plazo de 36 horas al TEZ para que revise nuevamente las casillas con las que acreditó la sentencia de nulidad y elabore una nueva sentencia. Por el control que ejerce el David Monreal en ese organismo (es el gobernador peor evaluado del país), es previsible que replicará la anulación, y que la siguiente debería revocar ese resolutivo. A réplica, dúplica.

El grupo político de los Monreal no sólo perdió la capital Zacatecas y la Alcaldía Cuauhtémoc (con Catalina, hija de Ricardo), también Fresnillo, su tierra, municipio considerado el más inseguro de todo el país, según encuestas del INEGI.

Uno de los argumentos del morenista Miranda Castro para solicitar la nulidad es que recibió "actos calumniosos" de parte del panista Varela, pero éste argumentó que todo fue al calor del debate político electoral, por lo cual alega que no existe falta alguna.

Además, la Sala Regional dejó en claro en su sentencia que el TEZ "omitió estudiar, sin motivo justificado, las casillas con las que acreditó la nulidad de la votación".

Este intento de revertir el triunfo electoral de la oposición en Zacatecas tiene parecido a los argumentos que se han utilizado en la Alcaldía Cuauhtémoc, donde Catalina Monreal busca la nulidad electoral.

Así como en Zacatecas el TEZ está entregado al grupo político de Ricardo Monreal, en la capital del país ocurre algo muy semejante, donde la dupla de los magistrados del Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX), Armando Ambriz (presidente interino) y Osiris Vázquez, tal parece que trabajan para el zacatecano, pues han emitido una serie de sentencias favorables a Catalina Monreal, que luego han sido revocadas en la siguiente instancia de la Sala Regional del TEPJF, como fue la revocación del recuento total de votos.

Apenas el viernes, con el voto de calidad de Ambriz (paisano y compadre del coordinador de los senadores de Morena y futuro coordinador de los diputados), el TECDMX resolvió que sí hubo Violencia Política contra la Mujer en razón de Género (VPMG) de parte de la candidata ganadora, Alessandra Rojo de la Vega, en contra de Catalina Monreal.

En el mismo resolutivo, el TECDMX ordenó se inicie un "procedimiento especial sancionador" contra Rojo de la Vega, que hará ese mismo Tribunal, porque se trata de una candidatura local, pues a la Sala Especializada del

TEPJF sólo le corresponden los asuntos de comicios federales o cuando el tema está relacionado con medios de comunicación, que no es el caso.

Este escenario de nulidad por parte del TECDMX ya lo había previsto Ale Rojo desde el miércoles pasado, cuando ofreció una conferencia de prensa en el INE. Ese día apostó a que ese organismo va a anular la elección en la Cuauhtémoc, pero el escenario más probable se enfila a que el siguiente paso: que la Sala Regional revoque esa sentencia. Lo veremos.